

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 15 (1907)

**Heft:** 3

**Buchbesprechung:** Bibliographie

**Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

**Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

**Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

en les personnes de M<sup>le</sup> Jeanjaquet, à Neuchâtel, et de M. le D<sup>r</sup> Raoul Dunant, qui s'est chargé du dernier cours et de la direction du Dispensaire, en remplacement de M. le D<sup>r</sup> Braun, démissionnaire.

Le comité sortant de charge a été réélu au complet, à une exception près pour la section des Messieurs. Il est composé de MM. Méroz, président, Ch. Ackermann, Bobillier, Champod, Steinmann, Schmidely, Weber, et de M<sup>me</sup> Boissonnas, M<sup>le</sup> Fol, M<sup>le</sup> Hahn, M<sup>me</sup> C. Odier, M<sup>le</sup> Poncet, M<sup>me</sup> Warthmann, M<sup>le</sup> Weinat.

Pendant le dépouillement du scrutin, l'assistance eut le plaisir d'entendre une causerie de

M. Ch. Ackermann, vice-président, sur le travail de la conférence de Revision de la Convention de Genève, à laquelle il participa comme représentant de l'Etat du Chili \*). Le conférencier fit surtout ressortir les points de la nouvelle convention et de sa discussion préalable, touchant la situation faite aux sociétés privées de secours aux blessés.

Les applaudissements qui suivirent cet exposé prouvérent à notre sympathique et compétent vice-président qu'il avait vivement intéressé ses auditeurs, par son travail.

\*) Voir sous Bibliographie.

## Bibliographie

**Vademecum** pour le personnel d'instruction des sociétés militaires sanitaires, par D. Hummel, adjudant-sous-officier, aide-instructeur des troupes sanitaires. Traduction française de P. Delacausaz, sergent-major sanitaire, Saint-Gall, chez A. Lœhrer, 1906.

Ce petit manuel bilingue, dédié à la Société militaire sanitaire suisse, est destiné à donner plus d'uniformité aux travaux des différentes sections de la Société. Les sous-officiers chargés d'instruire et de faire faire des exercices à leurs camarades y trouveront tous les sujets à traiter, en rapport avec leurs aptitudes et leur grade. Ce recueil clair, précis, élaboré avec soin, écrit en style concis, sera sans doute d'un grand secours à tous ceux qui doivent diriger des exercices sanitaires, ainsi qu'à tous les membres de la Société militaire sanitaire suisse.

Nous félicitons le Comité central de la Société militaire sanitaire suisse d'avoir trouvé en M. Hummel un guide éclairé, et en M. Delacausaz un excellent traducteur, et nous recommandons l'acquisition de ce Manuel à tous les membres de cette Société.

M.

**La Conférence de revision de la Convention de Genève de 1864, et les sociétés privées de secours aux blessés.** Rapport présenté à l'Assemblée générale des samaritains de Genève par M. Ch. Ackermann. Genève, Soullier, impr. 1907.

La plaquette que nous avons sous les yeux est écrite par un des délégués à la Convention de Genève en 1906. En 20 pages, M. Ackermann fait un court historique des Origines de la Croix-Rouge, et passe en revue les questions soumises aux grandes puissances par le Conseil fédéral suisse, lors de la convocation à la Conférence de 1906. L'auteur souligne les propositions émises par les délégations anglaise, française, italienne et par d'autres. Il relate les différentes discussions qui eurent lieu au sein des commissions du Congrès, et donne des explications sur la situation faite aux Sociétés de secours volontaires par la nouvelle convention de 1906.

Enfin cette intéressante brochure contient la Convention finale en ce qui concerne le personnel, le matériel et le signe distinctif des sociétés de secours aux blessés.

M.